

CUMBRE DE LOS PRESIDENTES CENTROAMERICANOS CON EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DE ESPAÑA

COMUNICADO DE PRENSA

Madrid, España, 5 de Marzo de 2004

Los Presidentes de las Repúblicas de Guatemala, El Salvador, Panamá, Nicaragua, Honduras y Costa Rica se han reunido este día con el Presidente del Gobierno de España para repasar los diversos asuntos de interés mutuo y se han reafirmado las relaciones fraternas de amistad y cooperación que unen a España con Centroamérica.

También han constatado los avances realizados en el proceso de integración centroamericana y se ha hecho un balance de los progresos realizados en cumplimiento de lo acordado en la Cumbre Extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno de Centroamérica, del 24 de marzo de 2002 en San Salvador, El Salvador y concretamente en lo que se refiere a la aplicación del Plan de Acción Económica. En este sentido, han expresado su voluntad de realizar todos los esfuerzos para conseguir una Centroamérica integrada que sea un espacio de paz, libertad y prosperidad para los pueblos de la región. En este sentido, los Presidentes han acogido con satisfacción el interés de España en asociarse más estrechamente con el proceso de integración a través de un mecanismo que permita a España acompañar el papel que en materia de integración regional desempeña el Sistema de Integración Centroamericana (SICA).

Asimismo, se congratulan por la estrategia conjunta definida por el Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores en la Cumbre de Guatemala del 26 de febrero pasado, para el inicio de las fases que conlleva el proceso de negociación de un Acuerdo de Asociación entre Centroamérica y la Unión Europea, que incluya un área de libre comercio.

El Presidente del Gobierno del Reino de España manifestó la decisión de su país de incorporarse como Socio Extrarregional del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) con el fin de estrechar aún más los lazos de amistad y cooperación existentes entre su país y la región. A tal efecto, los Presidentes han sido testigos de la firma del correspondiente convenio de adhesión de España al BCIE por el vicepresidente Primero y Ministro de Economía, D. Rodrigo Rato, y por el Presidente ejecutivo del BCIE, D. Harry E. Brautigam.

En relación a las Cumbres Iberoamericanas, los Presidentes expresaron su felicitación por el Acuerdo para la creación de la Secretaria General iberoamericana alcanzado en la Cumbre de Santa Cruz de la Sierra el pasado mes de noviembre. Dicho Acuerdo supone un paso muy importante para avanzar hacia una Comunidad iberoamericana más cohesionada, para garantizar la continuidad de nuestra colaboración y cooperación y para proyectar en el mundo la imagen de una Comunidad Iberoamericana unida. En

este sentido, los Presidentes, de conformidad con el firme compromiso político adquirido en Santa Cruz de la Sierra, han acordado trabajar para preparar la próxima Cumbre de San José de Costa Rica en noviembre, donde la Secretaría General Iberoamericana debe convertirse en una realidad mediante la aprobación sus Estatutos y el nombramiento de un Secretario General.

Asimismo, los Presidentes han constatado los progresos en la aplicación del Plan de Cooperación Regional de España con la puesta en marcha de la línea de fortalecimiento institucional con el SICA, la elaboración de un programa de apoyo al turismo en Centroamérica y actualmente está en curso la elaboración de un nuevo Programa de cooperación municipal en Centroamérica para fortalecer las capacidades técnicas de los municipios, así como el Plan de apoyo a la pesca y acuicultura en Centroamérica. Solo quedan por desarrollar las líneas correspondientes a Salud y Prevención de desastres y reducción de vulnerabilidad ecológica. Asimismo, cabe destacar que se ha puesto en marcha el proceso de identificación de las áreas de actuación en dichas líneas con el objetivo de poder presentar los correspondientes planes a los largo del presente año de tal manera que en la próxima Cumbre Iberoamericana, las ocho líneas del Programa estén siendo desarrolladas.

Los Presidentes de Centroamérica manifestaron su más sincero agradecimiento al Presidente del Gobierno Español, Don José María Aznar, por el respaldo ofrecido a la región en su proceso de integración, así como por todo el apoyo brindado a lo largo de toda su gestión como Mandatario.

Finalmente, los Presidentes han aprovechado la ocasión para expresar su más enérgico rechazo al terrorismo y su solidaridad con las víctimas.

Asimismo, los Jefes de Estado y de Gobierno condenaron enérgicamente los atentados terroristas en Iraq, cuyas víctimas más numerosas han sido civiles iraquíes. De acuerdo con las Resoluciones 1.483 y 1.511 del Consejo de Seguridad, los Jefes de Estado y de Gobierno expresaron su apoyo a los acuerdos alcanzados tendentes a la devolución de la soberanía al pueblo iraquí y reiteraron su apoyo a los esfuerzos que a tal fin y en aplicación de las mencionadas resoluciones están llevando a cabo los Estados presentes en Iraq y las propias Naciones Unidas. Los mandatarios de países que han contribuido en medios materiales y humanos a la estabilización y seguridad de Iraq se felicitaron por la excelente cooperación establecida entre sus efectivos y reafirmaron su compromiso con la misión que éstos desempeñan.

Madrid, 5 de marzo de 2004